



# Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

An den Grossen Rat

12.5155.02

BVD/P125155  
Basel, 8. August 2012

Regierungsratsbeschluss  
vom 7. August 2012

## **Schriftliche Anfrage Alexander Gröflin betreffend „Bewilligungen im Gastgewerbe“.**

Das Büro des Grossen Rates hat die nachstehende Schriftliche Anfrage Alexander Gröflin dem Regierungsrat zur Beantwortung überwiesen:

„Nach dem Urteil des Bezirksgerichts Arbon erachtet das Departement für Wirtschaft, Soziales und Umwelt (WSU) das Fümoar-Modell als nicht mehr zulässig. Regierungsrat Hans-Peter Wessels informierte nun die betreffenden Lokale schriftlich.

Da eine gleichlautende Interpellation aus Zeitgründen nicht vollständig beantwortet werden konnte, bitte ich den Regierungsrat um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele gemeldete Restaurationsbetriebe (Restaurants) gibt's es im Kanton Basel-Stadt?
2. Wie viele Beherbergungsbetriebe (Hotels) gibt es im Kanton Basel-Stadt?
3. Wie viele gemeldete Vereins-Clubwirtschaften gibt es im Kanton Basel-Stadt?
4. Wie viele Betriebsbewilligungen wurden jeweils für Restaurations- und Beherbergungsbetriebe sowie für Vereins- und Clubwirtschaften in den Jahren 2006, 2007, 2008, 2009, 2010, 2011 erteilt?
5. Welche Nationalität und Bewilligungsstatus haben die natürlichen Personen?
6. Bei wie vielen juristischen Personen von Restaurations- und / oder Beherbergungsbetrieben mussten in den Jahren 2006, 2007, 2008, 2009, 2010, 2011 mangels Aktiven Insolvenz angemeldet werden?
7. Welche Nationalität besassen die Gesellschafter/Inhaber der oben erwähnten juristischen Personen, die Insolvenz angemeldet haben?

Alexander Gröflin“

Wir beantworten diese Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. *Wie viele gemeldete Restaurationsbetriebe (Restaurants) gibt es im Kanton Basel-Stadt?*

Diese Zahl wird nicht erhoben. Laut Angaben des Wirteverbandes Basel-Stadt gab es im August 2011 892 gastgewerbliche Betriebsstätten.

Siehe dazu <http://www.baizer.ch/aktuell/index.cfm?rID=3013>

2. *Wie viele Beherbergungsbetriebe (Hotels) gibt es im Kanton Basel-Stadt?*

Diese Zahl wird nicht erhoben. Laut Angaben des Wirteverbandes Basel-Stadt gab es im August 2011 56 Beherbergungsbetriebe.

3. *Wie viele gemeldete Vereins-Clubwirtschaften gibt es im Kanton Basel-Stadt?*

Diese Zahl wird nicht erhoben. Vereins- und Clubwirtschaften werden unter anderem von Cliquen, Sport- und Musikvereinen, religiösen und anderen Interessensgruppierungen geführt. Grob geschätzt dürfte es rund 300 Vereins- und Clubwirtschaften geben.

4. *Wie viele Betriebsbewilligungen wurden jeweils für Restaurations- und Beherbergungsbetriebe sowie für Vereins- und Clubwirtschaften in den Jahren 2006, 2007, 2008, 2009, 2010, 2011 erteilt?*

- |       |  |
|-------|--|
| 2008: | 7 Beherbergungsbewilligungen                 |
|       | 251 Restaurationsbewilligungen               |
|       | 24 Vereins- und Klubwirtschaftsbewilligungen |
| 2009: | 6 Beherbergungsbewilligungen                 |
|       | 253 Restaurationsbewilligungen               |
|       | 18 Vereins- und Klubwirtschaftsbewilligungen |
| 2010: | 9 Beherbergungsbewilligungen                 |
|       | 229 Restaurationsbewilligungen               |
|       | 18 Vereins- und Klubwirtschaftsbewilligungen |
| 2011: | 9 Beherbergungsbewilligungen                 |
|       | 229 Restaurationsbewilligungen               |
|       | 21 Vereins- und Klubwirtschaftsbewilligungen |

5. *Welche Nationalität und Bewilligungsstatus haben die natürlichen Personen?*

Diese Angaben werden nicht erhoben.

6. *Bei wie vielen juristischen Personen von Restaurations- und / oder Beherbergungsbetrieben mussten in den Jahren 2006, 2007, 2008, 2009, 2010, 2011 mangels Aktiven Insolvenz angemeldet werden?*

Betriebsbewilligungen werden ausschliesslich an natürliche Personen erteilt.

7. *Welche Nationalität besassen die Gesellschafter/Inhaber der oben erwähnten juristischen Personen, die Insolvenz angemeldet haben?*

Diese Angaben werden nicht erhoben.

Im Namen des Regierungsrates des Kantons Basel-Stadt



Dr. Guy Morin  
Präsident



Barbara Schüpbach-Guggenbühl  
Staatsschreiberin